

Eric Delesalle

Plus expert que comptable

Professionnel du chiffre avisé et écouté, Eric Delesalle est surtout un expert qui agit avec pertinence sur les grands enjeux de la comptabilité, garde les yeux bien ouverts sur le monde et multiplie les engagements pour faire rayonner sa profession au-delà de sa sphère traditionnelle.

"Ce n'est pas dans je ne sais quelle retraite que nous nous découvrons : c'est sur la route, dans la ville au milieu des foules, chose parmi les choses, homme parmi les hommes". Philanthrope et lettré, Éric Delesalle s'est reconnu dans ces mots de Sartre, lui qui parcourt le monde en quête de savoirs et de rencontres. Ambassadeur de la comptabilité "à la française" en Afrique puis en Europe centrale, fondateur de l'association caritative Experts-Comptables Sans Frontières, élu au Conseil supérieur, Eric Delesalle a su ouvrir des pistes pour dépasser la seule pratique des chiffres. Homme de réflexion et d'ouverture, ce passionné qui vit son métier sur le mode du sacerdoce



révèle, par bien des côtés, plus expert que comptable.

En 1985, il est embauché au Conseil supérieur, l'occasion de se familiariser avec les rouages de l'institution avant d'être diplômé en 1987. La même année, c'est sa première grande aventure humaine, au Cameroun, où dans le cadre de sa coopération, il est attaché à la Direction de la statistique en tant qu'animateur Plan comptable. "La meilleure période de ma vie", déclare-t-il aujourd'hui avec un brin de nostalgie. En 1991, il est missionné par l'Etat en Europe de l'Est où la libéralisation nécessite le soutien de spécialistes occidentaux. Il accepte le challenge sur le champ.

Depuis, ce père de trois enfants s'est installé à Neuilly-sur-Seine mais n'a rien perdu de sa bougeotte et continue de rassembler autour de lui. Cet été, son association Experts-Comptables Sans Frontières, qui mobilise quelque 500 professionnels pour aider les collectivités défavorisées à l'étranger (soutien au micro-crédit, fourniture de matériels, formation de formateurs...), organise les

"Ateliers de tous les savoirs comptables" dans six pays d'Afrique de l'Ouest. Pas moins de quarante confrères ont répondu présents pour participer à ces rencontres-formations internationales.

L'engagement d'Eric Delesalle revêt aussi une facette plus théorique. Président de la commission de Droit comptable du Conseil supérieur

depuis mars 2001, il a fait de la recherche en comptabilité son terrain de jeux. Il est aujourd'hui le Monsieur IAS-IFRS français. Concernant cette révolution comptable européenne, il souhaite d'ailleurs inscrire son action dans "la force tranquille de l'expérimentation, de l'analyse et du temps".

Rien ne sert de courir, ni de pratiquer la "recopie systématique" rétorque-t-il à ceux qui voudraient

Président de la commission nationale de Droit comptable, Eric Delesalle est aujourd'hui le Monsieur IAS-IFRS français.

imposer sans attendre le "full-IAS". Eric Delesalle aime aussi se faire l'apôtre de ce qu'il nomme la "sagesse comptable" d'ailleurs expliquée dans un ouvrage rédigé à quatre mains avec son épouse, Florence, sur la "Comptabilité et les dix commandements".

S'opposant tout net à un "modèle boursier de la comptabilité" l'homme de l'art tient indépendance d'esprit et probité pour valeurs maîtresses. La profession, selon lui, doit aujourd'hui s'interroger très sérieusement sur ses missions, son statut et sur ce que l'on veut faire dire aux comptes. Il poursuit d'ailleurs non sans provocation au sein de l'instance nationale des actions pour fustiger "la technostructure".

Tout à la fois homme de terrain et d'expertise, Eric Delesalle n'a de cesse de s'émerveiller des potentialités de sa profession et de lui ouvrir de nouveaux horizons par sa pratique inspirée et non conventionnelle. ●